
教育问题是今年两会我
关 注 的 重 点 问 题 ，可 是 教 育
也 恰 恰 是 最 弱 的 方 面 ，在 我
看来，目前，我国教师收入水
平 与 其 他 行 业 相 比 普 遍 偏
低 ，尤 其 体 现 在 中 小 学 教 师
的 工 资 待 遇 上 ，当 前 教 师 待
遇不能反映出教师作为专业
人 员 应 具 备 的 地 位 待 遇 ，收
入低的情况严重影响到教师
队 伍 的 稳 定 ，优 秀 的 师 资 很
难留下来。

现阶段，最好的生源不愿
报考师范院校和家庭教育严
重缺失，我想说，人生的很多
价值观都来自家庭，良好的家
庭教育对子女未来成长中有
着重要的影响，然而目前我国
家庭教育存在被忽视的情况，
例如，青少年违法犯罪案件呈
上升趋势且向低龄化发展等

很多社会问题都是因为家庭
教育没有跟上。呼吁全社会
关注家庭教育，提高家长科学
育儿水平，改进家长的教育观
念和教育方法。

姚忠良 全国人大代表，河南省白象食品有限公司党委书记、董事长

师资流失核心是待遇问题

今年两会上我最关注的是
农村精准扶贫方面,我认为，精
准扶贫要根据农村实际情况因
地制宜，例如有的农村地处山
区，道路、水电气不通，那么只有
把公路修通，基本生活条件得到

保障，才能使精准扶贫落实到
位，才能使农村自身拥有造血功
能、致富功能。

我们农村基层干部做过很
多次调研发现，农村穷主要体现
在条件、环境和就业方面。关键
是劳动力转移和群众致富增收
的问题。

我认为，农村要因地制宜发
展自身强势、优势产品。首先，要
进行农产品结构的调整；其次，加
强农民农闲时间的就业问题，让
群众有增收的途径；再次，提高农
民素质，加强对农民培训。我认
为，农产品的供给侧改革需要有
高素质的农民，当前有很多就业
机会，但是农民适应不了，因此要
加强对农民的教育培训投入，真
正提高农民的素质、技能，使农民
靠自身的力量和劳动增收致富，
要比政府给多少钱帮扶快得多。

范海涛 全国人大代表、辉县市孟庄镇南李庄村党支部书记

精准扶贫不仅仅是钱的问题
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汽车安全配置要有强制标准
聚焦精准扶贫、驾驶安全等热点话题，他们有话说

郑州报业全媒体新闻中心全国两会记者 裴蕾 徐刚领 马健 苏瑜 宋文雅 谢君锐 肖雅文 陶莎 闫佳佳 北京报道

这两年，非法融资、民间借
贷等案件数量很大。建议进一
步加强民间借贷纠纷案件、非
法融资案件的审判执行工作，
通过依法审理民间借贷纠纷，
规范和引导民间借贷健康有序
地发展，切实维护经济新常态
下社会的稳定。

其次，建议进一步完善司
法鉴定制度，推动司法鉴定活
动程序化、科学化、标准化，更好
地维护当事人的合法权益，提高
审判效率。当前司法鉴定在一
定程度上还存在着立法不够完
善、管理不够规范等现象，严重
影响了司法鉴定工作应发挥的
作用。同时也影响了法院审判
工作，建议进一步完善。

除此之外，建议提高基层
法检两院人员待遇，同时进一
步加强司法队伍人才建设。随

着依法治国进程的推进，司法工
作对司法队伍的专业化水平提出
了更高的要求，建议法检两院在
坚持原有的招录司法人员制度的
同时，加强对高层次专业化人才
的吸收，提升司法队伍整体素质。

随着汽车技术的发展，越来
越多的安全技术被用于汽车生
产中，因为其中一些可以极大提
高汽车的安全性，美国和加拿大
早在2011年就要求4.5吨以下车

辆必须安装，我国虽然安装ESP
的车辆越来越多，但因为不是强
制要求，所以很多车辆依旧不具
备这一功能。

我国汽车消费市场日趋成
熟，群众对汽车安全性的要求日
益提高。通过立法制定车辆安全
配置强制标准已经是大势所趋。

首先应该把握时间节点，尽快
组织立法调研，保障强制车辆安全
配置立法的科学性与严肃性。其
次，人大主导立法，准确反映群众诉
求，协调各方利益关系。增强立法
的民主性、科学性，确保强制车辆安
全配置标准符合国情、顺应民意。
再者，去“短期化”，正确处理好强制
车辆安全配置标准的现实性与前瞻
性的关系。最后，立法还应鼓励企
业主动承担责任，带动整个行业对
提升车辆安全配置的重视。

雷雪芹 全国人大代表、河南科技大学动物科技学院教授

对汽车安全设备强制标准要立法

徐晓 全国人大代表、开封城摞城发展有限公司董事长

进一步完善司法鉴定制度
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